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＜タイプ１＞
・早く最終課題に取り組もうと思う。
・司馬遼太郎の坂の上の雲をテレビで見ていて非常に
おもしろい。
・最終課題は偉人でなければいけないのですか？
・facebook 始めました。友達になってください。

・歴史上の人物にしたいと思いました。伊達政宗の時
代の人が好きなので。
・司馬遼太郎の話を聞いて彼は日本への回帰を考え
ていたことに感心を受けた。
・レポートにどのようなことを書かなければいけないと
いう決まりはありますか？

＜タイプ２＞
・「本を読み過ぎるな！」という言葉はとても興味ある
なぁと思いました。
・マイケル・ジャクソンにしようかと思います。
・偉人達の話しを聞くのが最近すごく楽しくなってきま
した。
・今度からはもっとマイナーな偉人にもやってみたいで
す。
・今日は図解を書けなくてとても残念です。
・司馬遼太郎の記念館に行ってみたいと思った。
・「一平二太郎」言葉を知らなかったが、名前は知って
いたので機会があれば作品を読んでみたいです。
・偉人の人を調べる、まとめることは自分のためになる
と思います。
・最終課題、先生のお薦めの偉人は誰でしょうか？
・来週から課題を頑張ります。
・先生の図解を見てさすがと思いました。
・尊敬できる人物を図にしていきたいと思います。

＜タイプ３＞
・世界経済が２年間よくなるなんて嬉しい。就活も頑張
れそうだ。司馬遼太郎の本を読んでみたいと思う。
・寺島先生や野田先生の話もきいてみたい。ライフスタ
イルを知りたい。
・17世紀のオランダが日本の近現代史に投げかけたも

のが何か分かった。図を見やすく、分かりやすく書けば
相手に伝わりやすいと思った。
・図を書いてみたかったが時間がなくて残念。先生が
書いた図はとてもわかりやすく的確だった。参考にした
い。
・司馬遼太郎の作品の良さが分かったので読み進めた
い。
・司馬遼太郎を深く知れて良かったです。
・最終課題は尊敬している人物の方がよいのですか？
・先生が著名人と知り合いで驚いた。

＜タイプ４＞
・なぜ17世紀というタイトルがついているのに1500～
1860という広い幅を使っているのですか？

・先生のことを梁啓起のようだと感じます。
・梅棹忠夫の、「何にも知らないことは良いことだ。」と
いう考え方に共感した。知識は与えられるのではなく自
分でつかみに行く物だ。
・時代小説の作家が多いのは先生の趣味ですか？
・同じエニアグラムのタイプの人にしたほうがいいのだ
ろうか。
・司馬遼太郎に興味を持った。本を読んでみたい。
・今日の人物は、自分の世界観をとても大切にしてい
る。
・鳩中雄二さんの日本の景気は悪くないという話しを聞
いて、マスメディアがいかに誇張しているかが分かった。
自分で情報を見分けられる人間になりたい。

＜タイプ５＞
・一平二太郎と呼ばれている人たちの作品は読んで
おこうと思った。
・司馬遼太郎は、日本史を独力で書き換えた偉人で
もある。
・facebookをされているようですが、友達申請させて

頂いてもよろしいでしょうか。
・はやく最終課題を完成させたい。
・司馬遼太郎の名前の由来は面白いと思った。一平
二太郎の本は是非読んでおきたいと思った。
・オランダが様々な国に影響を与えたことを知った。
・誰の事をやるかはある程度決まっていますが、その
人についてどこまで広げて図解にすればいいのか悩
んでいます。
・日露戦争で日本側がロシアの社会主義派にお金を
流していたというのは初耳で興味深かった。司馬遼
太郎の本の発行部数があまりに桁違いでおどろいた。
・帰ったら今までの資料を見返して、何かしら自分の
これからに役立てようと思った。
・景気が良くなると聞けて少し安心しました。
・梅棹忠夫のオリジナリティを追求する姿勢が素晴ら
しい。
・私も先生みたいな図解を描きたいと思いました。な
るべく良い図解を見てもらいたいです。
・こんなにも日本に偉人がいてすごい。今の時代にも
偉人はいるのだろうか。

＜タイプ６＞
・文化はオランダから生まれると言っていたが、一概
にそうだとは言えないと思うが、先生はどうお思いに
なられますか。
・司馬遼太郎が書いた本が日本の歴史をぬり替えた
といってもいいと思う。
・胸棹忠雄という人は物事をはっきり言ってしまえる
人だなと思った。はっきりとした考えがあるから、他人
の事も批判できるのだと思う。
・久恒先生のブログは特別講座のまとめが載ってい
て、とても分かりやすいのでお世話になっています。
・Twitterでフォローしてもいいですか？

・来週から作業が始まるのでしっかり下調べをしたい。
・渋沢栄一について調べたが、ものすごい人物だと
分かった。

・一平二太郎の本読まなければ、と思いました。
・岡倉天心は、東北の理想という本の歴史と地理の対
象でのその位置と意味というのを読んでみたい。
・23日は授業ありますよね？
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＜タイプ７＞
・寺島学長の「能力レッスン」の久恒先生の図は、見や
すくてすごいと思った。参考にしようと思う。
・どの人物も興味深く偉大な人ばかりなので悩んでい
ます。
・改めて司馬遼太郎は凄い人だなと思いました。
・インターンシップはディズニーリゾートに行きたいと思
いました。図解は久しぶりなので復習しておきます。
・司馬遼太郎について、NHKで「坂の上の雲」をやって

いるが、実写化不可能と言われていた大作がテレビで
見られるのは素晴らしい。相当な時代研究を行ったの
だと思い感心した。
・月食は、何年かに一度しか見られないからこそ楽しさ
や感動がありますよね。
・司馬遼太郎の本を読んでみたいと思いました。先生
が言っていた逆から読むのも楽しそうだなと思いまし
た。
・梅棹忠夫の「何にも知らないことは良いことだ。自分
の足で歩き、自分の眼で見て、その経験から自由に考
えを発展させることができるからだ。」という言葉に感
銘を受けた。
・リレー講座での、「2012年には景気が良くなるという
話しだったのでどうなるかと楽しみだ。17世紀オランダ

が日本の近現代史に投げかけた物 の図を作るプロ
セスを知れて良かったです。

＜タイプ８＞
・岡倉天心はあこがれの人物だったので、授業に出て
きて良かったです。
・久恒先生と飲みに行ったら楽しそうだなと思った。
・司馬遼太郎など偉人達は、言葉の選びがとても上手
だということが分かった。
・Ⅰを受けてⅡをやっていて、自分の書く力があがって
きたのを実感し、うれしいです。

＜タイプ９＞
・一人一人、人物紹介のように解説してもらえて分かり
やすかったです。
・司馬遼太郎の坂の上の雲は好きで、家族みんなで読
んでいる。
・司馬遼太郎に興味を持つことが出来た。
・図をうまく描くことを再度教えてほしい。
・最終課題で誰を描くか迷うが、授業でやっていない外
人を書くのもおもしろそう。
・17世紀のオランダや日本などの関係性の図解が理

解しやすいと感じた。こんな図解ができるようになりた
い。
・図解を書くコツは文章を理解することにあると思う。
・レポートを頑張って、自分の人生の目標になるような、
人物を見つけられたらなと思います。
・誰にしようか調べながら探していきたいです。

＜タイプ？＞
・司馬遼太郎氏が自分の誕生日に死去したことを初
めて知った。
・寺島学長の文章の図解は分かりやすかった。
・石ノ森美術館に行きたいと思った。
・来週からの人物について考え、まとめる時間に力を
入れていこうと思いました。
・藤沢周平と司馬遼太郎の小説を読んでみようと思
いました。
・写真に日付を入れる案は本当にすばらしいと思った。
・ほとんど知らない人物ばかりだったので知れて良
かった。
・iPad と iPhone4 はどちらが良いと思いますか？こ

の授業はとても人が多いのですが、教室はこのまま
ですか？
・柳田国男の作品は今までに読んだことがありました。
身辺を知れて、少し身近に感じました。
・先生は交友関係が広いと思いました。私も友達を増
やしたいと思いました。友達を作るコツとかあります
か？
・バブルとは何なのか、過去に行って経験してみたい
です。
・今日の話も凄く楽しい話が聞けて良かったです。一
平二太郎の話にとても関心を持ちました。課題は宮
崎駿か手塚治虫を書きたいです。後先生の授業が３
回しかないと思うと悲しいです。
・近現代史の講義を受けているが、図で書くと歴史と
いうジャンルはとても分かりやすくなると感じた。
・小野道風は高校生の頃、小野とうふと言って遊んで
いましたが、ものすごいことだったと気付きました。
・司馬遼太郎を深く知れた気がしました。
・比較的静かな講義で良かったと思う。
・日本には日本独特のすばらしさがあると、改めて感
じました。日本には、日本人しかないすてきな特徴を
もった方がいるのだと感じました。
・年末年始も気を抜かず正月明けの学校に対応する
ために準備をしていこうと思いました。
・要約力と発想力と構想力を持って鍛えて、視野を広
く持って大きく分かりやすい図を書くことを目標にした
いです。

・17世紀オランダが日本の近現代史に投げかけたも

のの図解を見ると、やっぱりどんな事でも図解すると
見やすいし分かりやすい。
東山魁夷の名前の由来が北斗七星の一番星の魁と
いう意味があるなんて、とても素敵だと思った。
・寺島学長の話したことの図は、とても分かりやす
かった。
・自分のまだ知らない人の貴重な話しを聞けて良かっ
たです。
・縄文時代は、中国文化より古いものだということを初
めて知った。
・大学院は企業の社長さんなどもいて、為になる授業
をしているのだと思った。
・司馬遼太郎さんの話しを聞いて、日本の歴史をかえ
たと先生が言っていたので、自宅に何冊か本がある
ので読んでみようと思う。
・今後ツイッターなど人と人がつながる手段が増え社
会的な問題は起きてくるでしょうか？
・いよいよ来週から課題の作業なので頑張ろうと思っ
た。人物が決まったので研究しようと思う。
・本日司馬遼太郎の身辺を学んで、見方が変わりまし
た。


